



Protokoll der Fähnlerlandsgemeinde

vom 23. Oktober 2016 in Eschenbach

1. Begrüssung

Franz Arnold jun. eröffnet die Fähnlerlandsgemeinde um 13:30 Uhr und heisst die Anwesenden willkommen. Er dankt den Verantwortlichen für das feine Essen und die ausgezeichnete Organisation der heutigen Landsgemeinde.

Ein spezieller Gruss geht an die Freimitglieder Studer Toni, Richi Rüegg, Edy Sieber, Gebi Kern und Ruedi Huser sowie das Ehrenmitglied Herbert Blöchlinger. Entschuldigt haben sich der NOSJV-Obmann, Jörg Burkhalter, der Fahnenschwinger-Obmann des NWJV, Daniel Brändli, sowie Eduard Bieri, Theo Albisser, Ruedi Habegger, Walter Götti, Sandra Reck, Albert Ruckstuhl, Peter Brunschwiler und Niklaus Hengartner.

2. Wahl des Stimmzählers und Genehmigung der Traktandenliste

Als Stimmzähler vorgeschlagen und einstimmig gewählt ist Erich Blöchlinger.

Anwesend sind 28 stimmberechtigte Mitglieder. Das absolute Mehr beträgt demnach 15.

Die Traktandenliste wurde rechtzeitig versandt. Beim Traktandum „Wahlen“ musste nachträglich noch eine Ergänzung vorgenommen werden. Die entsprechende angepasste Traktandenliste wird genehmigt.

3. Protokoll der letzten Landsgemeinde

Das Protokoll der Landsgemeinde vom 25. Oktober 2015 in Eschenbach/SG wird von Patrick Guidon verlesen, einstimmig genehmigt und verdankt.

4. Obmann Rückblick 2016

Franz Arnold jun. verliest seinen ausgezeichneten Bericht, der dem vorliegenden Protokoll als Anhang beigefügt ist. Der Bericht wird einstimmig genehmigt und verdankt.

5. Schlussbericht NOSJV Jodlerfest 2016 Gossau

Die ersten Fahnenschwinger sind erschöpft und brauchen eine Kaffeepause. Trotzdem verliest Franz Arnold jun. ohne (!) Unterbruch seinen spannenden Schlussbericht von NOSJV-Jodlerfest 2016 in Gossau. Auch dieser Bericht findet sich als Anhang zum vorliegenden Protokoll. Der Bericht wird einstimmig genehmigt und verdankt.

6. Jahresprogramm 2017

Franz Arnold jun. stellt das (provisorische) Jahresprogramm 2017 vor. Das (definitive) Jahresprogramm wird wie immer im Internet aufgeschaltet und findet sich im Anhang zum vorliegenden Protokoll.

7. Wahlen

a) Juroren Eidg. Jodlerfest 2017 in Brig

Vorgeschlagen und einstimmig gewählt sind Stefan Blöchlinger und Daniel Widmer.

b) Gesamtbmann NOSJV-Jodlerfest 2019 (Wülflingen)

Vorgeschlagen und einstimmig gewählt ist Franz Arnold jun.

c) Wahlen Vorstand

Vorgeschlagen und einstimmig gewählt sind:

- Obmann: Arnold Franz
- Beisitzer / stv. Obmann: Rüdüsüli Thomas
- Aktuar: Patrick Guidon

8. Informationen zum neuen Bewertungssystem

Thomas Rüdüsüli orientiert über den aktuellen Stand der Arbeiten betreffend das neue Bewertungssystem. Am 15. Oktober 2016 fand im Kanton Aargau ein Treffen sämtlicher Obmänner, begleitet von je zwei Juroren aus jedem Unterverband, statt. Nach dem entsprechenden Kurs wurde ein Bewertungsbogen ausgefüllt. 14 von 22 Teilnehmern sprachen sich eher für das neue Bewertungssystem aus. Der definitive Entscheid obliegt indessen den Obmännern. Diese werden im November 2016 da-rüber befinden.

Ruedi Huser erkundigt sich, weshalb eine Reduktion von vier auf drei Juroren vorgesehen sei. Thomas Rüdüsüli erläutert, dass die Aufgaben anders verteilt werden und es deshalb den vierten Juror nicht mehr brauche.

Nach Auffassung von Werni Blöchlinger wird es mit dem neuen Bewertungssystem für junge Fahnschwinger schwieriger, die Klasse „gut“ zu erreichen. Deshalb sei er dagegen.

Auch Franz Arnold jun. nimmt zum neuen Bewertungssystem Stellung. Er selbst ist und bleibt skeptisch. Seine ursprünglichen Vorbehalte konnten an der erwähnten Informationsveranstaltung nicht ausgeräumt werden. Die NOSJV-Juroren seien der gleichen Auffassung. Dennoch bittet Franz Arnold jun. für den Fall, dass das neue Bewertungssystem eingeführt wird, dieses mitzutragen.

Markus Arnold schliesst sich den Ausführungen von Franz Arnold jun. an.

9. Schriftlich eingereichte Anträge

Es wurden keine schriftlichen Anträge eingereicht.

10. Verschiedenes

Franz Arnold jun. bittet die Juroren, das Spesenblatt abzugeben bzw. per Mail zu schicken. Weiter weist er auf das Internationale Fahnschwingertreffen in Bretten vom 3./4. Juni 2017 hin (Anmeldeschluss: 15. Dezember 2016). Sodann wurde Franz Arnold jun. von Peter Blöchlinger angesprochen, ob Interesse an einem Mentaltraining besteht. Da Einzelne interessiert sind, wird Franz Arnold jun. die Sache weiterverfolgen.

Hannes Brunner macht Werbung für die neue Homepage seiner Vereinigung, abrufbar unter www.thurgauerfahnschwinger.com.

Peter Rahm ergreift das Wort. Er entschuldigt sich, dass er in den vergangenen Jahren aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr aktiv fähneln konnte. Er sei glücklich, dass er hier sein dürfe, und hoffe, auch in Zukunft mit dabei sein zu können.

Abschliessend dankt Franz Arnold jun. Stefan und Herbert Blöchliger sowie den Helfern. Soann spricht er den Kursleitern und den Teilnehmern seinen Dank aus. Schliesslich wünscht er allen eine gute Heimreise.

Franz Arnold jun. schliesst die Landsgemeinde um 14:52 Uhr.

Eschenbach, 23.10.2016
Der Aktuar, Patrick Guidon